



PROCÈS-VERBAL

de la séance du conseil d'établissement
tenue le 14 novembre 2024
à 18h30 à l'école Marie-Reine, 976 rue de Caen, Sherbrooke

Étaient présents : Mmes
Caroline Beaudoin-Morin
Annie Bégin
Catherine Chénard
Mélanie Custeau
Vicky Dubuc
Carmen Gagné
Vicky Grenier
Caroline Rodrigue

MM.
Andrew Ratelle-Thibault
Zsombor Gyorfi
Félix Gabriel Ayala Valani

Étaient absents : M Noorullah Noory

- 1. Mot de bienvenue.**
Mme Vicky Grenier souhaite la bienvenue à tous les membres.
Elle souligne l'arrivée de 2 nouveaux membres, soit Mme Caroline Beaudoin parent et M. Felix Gabriel Ayala Valani représentant de la communauté en remplacement de Luciano Ayala Valani.
- 2. Nomination d'une ou un secrétaire.**
M. Felix Gabriel Ayala Valani est nommé secrétaire.
- 3. Quorum à vérifier.**
Le quorum est vérifié.
- 4. Adoption de l'ordre du jour.**
L'ordre du jour est adopté à l'unanimité.
- 5. Approbation du procès-verbal du 3 octobre 2024.**
Le procès-verbal est adopté par M. Zsombor Gyorfi et appuyé par Mme Caroline Beaudoin-Morin.
- 6. Suivis au procès-verbal.**
Mme. Vicky Grenier fait les suivis au procès-verbal.
La vice-présidence est adoptée. Mme Vicky Dubuc devient la vice-présidente.
- 7. Parole au public.**
Il n'y a pas de public.
- 8. Ajustement des normes et modalités 2024-2025**
Les normes et modalités ne sont pas obligatoires pour les maternelles 4 et 5 ans. Cependant, nous en avons tout de même pour ce niveau à Marie-Reine. Dorénavant, l'enseignant décidera de la sélection des compétences à évaluer. Voir annexe pour voir les critères de jugement.
Approuvé par Mme Vicky Grenier et secondé par Mme Caroline Rodrigue.

9. Informer les parents et la communauté des services fournis par l'école ou le centre et rendre compte de leur qualité (LIP, art. 83 et 110.3.1)

Mme Mélanie Custeau explique les services offerts aux élèves à l'école.

- Orthopédagogie
- Francisation
- Mesure 15015
- Éducation spécialisée

La qualité va être vu à travers les élèves, les informations sont données à travers les enfants. Le CÉ est informé du niveau de la qualité, la communauté et les parents peuvent aller s'informer à travers le site web.

L'indice IDMS (défavorisation) 10/10, toujours le même.

10. Courrier de la présidence.

Il n'y a pas de courrier à la présidence

11. Approuver les activités offertes par le Service de garde.

Le 22 novembre, le thème « Masterchef » ; nourriture faite par les élèves, collations et dîner.

Le 9 décembre (reprise de tempête), thème « Sur les traces du Père Noël » ; faire des chouettes artisanales

Les fréquentations au service de garde ont augmenté comparé à l'année passée. Il y a 109 réguliers cette année au service de garde. Nous avons eu une augmentation des maternelles 4 et 5 ans cette année à Marie-Reine

Proposé par M. Zsombor Gyorfí, secondé par Mme Vicky Grenier.

12. Rapport du délégué au comité de parents de la CSSRS (Andrew).

Aucun suivi pour le moment. M. Andrew Ratelle-Thibault nous informe qu'il n'a participé à aucune rencontre du comité de parent jusqu'à maintenant (2 rencontres, octobre et novembre).

13. Sécurité dans le stationnement et communication.

Depuis la construction du stationnement destiné aux professeurs sur la rue Caen, nous vivons un important enjeu de sécurité pour les élèves le matin ;

- Entrées et sorties des voitures dans le stationnement, imprudences observées
- Beaucoup de « u-turn » devant l'école
- Stationnements des deux côtés de la rue alors que c'est interdit

Des cônes et une surveillance accrue ont été installés à l'entrée du service de garde et du stationnement des professeurs.

Les cônes sont souvent déplacés, mais il faudra en mettre des plus gros. Un relâchement est constaté.

Les membres du CÉ sont d'avis que la rue Caen (et la rue Marie-Reine) devant l'école devrait devenir un sens unique, ce qui réglerait le problème en grande partie. Mme Vicky Grenier communiquera avec les gens du comité «Sécurité et Mobilité» d'Actions Marie-Reine pour avoir leur point de vue et leur appui.

Mme Mélanie Custeau demandera au policier du quartier, Jean-François Roy-Côté de faire de la patrouille.

Mme Vicky Grenier propose d'écrire une lettre pour dénoncer la situation à la Ville et venir avec des solutions. Une première ébauche sera rédigée et sera transmise aux membres du CÉ pour approbation/bonification/correction.

Potentiellement produire une pétition, mais à voir car pour que ce soit viable, il faudrait qu'elle vienne d'Actions Marie-Reine (ne peut pas être initiée par le CÉ).

Il est proposé de rencontrer les parents, les inviter à exposer leur point de vue, débattre et s'ils le souhaitent, qu'ils viennent parler de leurs problèmes avec les mesures à mettre en place à une prochaine rencontre du CÉ.

14. Budget – MAO.

Le budget MAO représente le budget reçu par les écoles pour l'achat de matériel. En raison de l'importance de ces dépenses au CSSRS (14M\$), un plafond a été établi.

Nous manquons donc de budget pour faire les achats de matériel nécessaire. On peut accepter l'achat des petites choses ; livres, feuilles, sac poubelles, des brochures, ballons, mais notre pouvoir d'achat est réduit.

Les autres rénovations prévues à l'école devront attendre.

15. Informations des comités.

23.1 Fondation

Notre volonté de se rapprocher de la Fondation est toujours présente, des approches seront faites prochainement par Mme Mélanie Custeau et Mme Vicky Grenier.

Les ventes des produits Duquette s'élève à 12 000\$, l'école recevra 6000\$ en profit.

23.2 Comités de l'école

Le lancement de la bibliothèque le 14 novembre a été un succès.

Mme Mélanie Custeau signifie qu'une rencontre pour les parents et la communauté est envisagée. On souhaite expliquer le fonctionnement et l'ouverture de la bibliothèque (on pourra consulter les livres, mais pas les emprunter).

Les comités sont en cours (conseil des élèves).

23.3 Comité de citoyens / table de quartier Marie-Reine / Trottibus

Trottibus: Le sondage transmis aux parents en septembre n'a pas démontré la pertinence de la poursuite de l'offre du service, l'offre du Trottibus est donc interrompu.

Mme Caroline Beaudoin-Morin mentionne une solution pour remplacer le Trottibus : que les parents près de l'école se positionnent aux arrêts le matin pour assurer la sécurité des enfants.

Il s'agit d'une belle solution, mais ne sont pas des bénévoles reconnus (pas identifiés, antécédant judiciaires non vérifiés, pas de formation en sécurité routière, pas de remplaçants).

16. Approuver les activités et sorties culturelles, éducatives et sportives.

La plupart des sorties à la montagne (programme Santé Globale) ont déjà eu lieu. Plusieurs activités sont planifiées en cours d'année : patin pour les 1^{re} année, miniski pour les maternelles, planche à roulette, vélo pour les 3^e année, escalade, etc.

L'activité de natation ne pourrait pas être offerte car le coût est trop dispendieux.

Pour toutes les activités, un montant total de 10 350\$ est prévu, avec les suppléances.

Approbation proposée par Mme Caroline Beaudoin-Morin et secondée par Mme Vicky Grenier.

17. Autres sujets.

18. Prochaine rencontre le 30 janvier 2025.

Joyeuses Fêtes!

19. Levée de l'assemblée.

L'assemblée est levée à 20h30 par Carmen Gagné.

Toute décision du Conseil d'établissement doit être prise dans le meilleur intérêt de l'élève.